



# Candidatos Mulet, Jara y Winter también se refirieron a la problemática: Matthei abre debate tras anuncio de medidas para frenar crisis de natalidad

Sala cuna universal, mejorar la cobertura GES para tratar la infertilidad, propuestas económicas y de vivienda son algunas de las ideas que se presentaron.

M. MATHEIU

Con sus infaltables zapatillas con la leyenda "Evelyn", rodeada de adherentes junto a sus hijos (que jugaban con globos mientras sonaban canciones de "31 minutos") y preocupada de saludar a cada menor de edad que se encontraba en el lugar.

Así fue la puesta en escena de la candidata presidencial de Chile Vamos, quien llegó ayer al Parque de las Esculturas para abordar sus propuestas y así enfrentar la crisis de natalidad.

La candidata enfatizó que se debe promover el proyecto de sala cuna universal (que se encuentra en el Senado), otorgar subsidios y apoyos económicos a las familias con hijos, flexibilizar las jornadas laborales con contratos por hora, facilitar el acceso a la vivienda y ampliar la cobertura GES, la infertilidad y que se pueda acceder a tratamientos como, por ejemplo, el congelamiento de óvulos.

"El Estado tiene que estar al lado de quienes quieren formar una familia y de quienes ya la han formado. Y lo debe hacer entregando certezas, con un entorno más amable y con una política pública moderna", dijo.

## Críticas al bono de \$1 millón de Kast

Tras ser consultada sobre la propuesta de José Antonio Kast, sobre bonos de \$1 millón a las madres al momento de nacimiento de sus hijos y otro millón para una cuenta de ahorro del niño, Matthei dijo: "Lo que nosotros tenemos claro es que son



HECTOR ARAVENA

La candidata de Chile Vamos ingresó al Parque de las Esculturas acompañada de una de sus voceras, Paulina Núñez (en la foto), y su hija de un año.

**“El Estado tiene que estar al lado de quienes quieren formar una familia y de quienes ya la han formado. Y lo debe hacer entregando certezas, con un entorno más amable y con una política pública moderna”.**

EVELYN MATTHEI  
 CANDIDATA PRESIDENCIAL DE CHILE VAMOS

**“Una adecuada vivienda, un buen salario y derecho a sala cuna, sin duda va a ayudar. Lo demás son medias parches populistas, como el bono de un millón de pesos, que se hacen para la elección”.**

JEANNETTE JARA  
 CANDIDATA PRESIDENCIAL DEL PC

muchas, muchas las dimensiones que hacen que haya caído tanto la natalidad, y tenemos que tener políticas muy serias. Obviamente que un bono siempre es bienvenido, pero tengamos claro que un bono solo no altera nada”.

También se refirieron a la problemática los candidatos del oficialismo Jaime Mulet (FRVS), Gonzalo Winter (FA) y Jeannette

Jara (PC).

El frenteamplista dijo que la crisis de natalidad “es uno de los ejes vertebrales” de su programa, y que “es un problema de vivienda, es un problema de seguridad, es un problema de salud, es un problema de posnatal, es un problema de salarios, es un problema de distribución de la ciudad, es un problema de control de las armas, es un tema de prevención del delito”.

Y apuntó a que “hoy responder a un problema como este en Chile se trata de generar las condiciones para que vivir bien sea posible y, por tanto, tener hijos esté en el horizonte de las personas, no de dar bonos”.

Mulet, por su parte, propone: “Sala cuna universal garantizada y apoyo a las madres y padres cuidadores; un plan nacional de construcción de viviendas con preferencia especial en la vivienda social para sectores de ingresos bajos y apoyo en la tasa de interés para clase media; asigna-

ción familiar especial para quienes tengan hijos (del cual están determinando el monto) y gratuidad garantizada en la educación superior”.

Además, dice que están estudiando un beneficio tributario, para padres de familia, asociado a los gastos de educación y de salud.

Mientras que Jara dijo que, en primer lugar, se debe trabajar por mejores viviendas, “se están construyendo casas que son muy pequeñas, y mucha gente vive en hacinamiento”. Luego, agregó que “los salarios tienen que alcanzar para vivir”, y que se debe enfatizar el tema de los cuidados: “No puede seguir siendo carga solo de las mujeres”, y sobre la sala cuna universal dijo que “lo que hay que hacer es ponerse a construir más salas cuna”.

“Lo demás son medios parches populistas, como el bono de un millón de pesos, que se hacen para la elección, pero que no mueven nada la aguja de la sociedad chilena”, criticó Jara.